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AFRICA’S BORDER AGGLOMERATIONS

Border urban agglomerations are an important feature of 
the continent’s urban landscape. More than 42 million 

people or almost 8% of the total urban population live in these 
agglomerations. There are some 635 border agglomerations in 
Africa that are less than 40 km from another agglomeration in a 
neighbouring country, including 47 twin cities at less than 10 km 
from one another as in the case of Brazzaville and Kinshasa. Six of 
these have more than one million inhabitants, including Kinshasa, 
the continent’s fifth largest city with 7.3 million inhabitants. The 
others are Lomé (Togo), Brazzaville (Congo), N’Djaména (Chad), 
Gisenyi (Rwanda) and Bujumbura (Burundi). Africa also has ten 
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national capitals that are located at a national border: Bangui, 
Brazzaville, Bujumbura, Gaborone, Kinshasa, Lomé, Maseru, 
Mbabane, N’Djaména, Porto Novo. However, this border dimension 
is very unequally distributed across Africa. North Africa for example 
only has 19 border agglomerations in total and large swatches of 
southern Africa have only a few smaller border agglomerations. In 
the Great Lakes region and in West Africa, border agglomerations 
are an important feature of the urban network. In Burundi, 27 out of 
all 33 agglomerations are close to the border. This is also the case 
for more than half of all agglomerations in Benin, Gambia, Lesotho, 
Swaziland and Togo.

Source: OECD/SWAC (2020), Africapolis (database), www.africapolis.org
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VILLES FRONTALIÈRES AFRICAINES

L es villes frontalières marque le paysage urbain du continent. Plus 
de 42 millions de personnes, soit près de 8 % de la population 

urbaine totale, vivent dans ces agglomérations. Environ 635 villes 
frontalières en Afrique se trouvent à moins de 40 km d’une autre 
agglomération urbaine d’un pays voisin, dont 47 villes jumelles à 
moins de 10 km de distance, comme dans le cas de Brazzaville et 
Kinshasa. Six d’entre elles comptent plus d’un million d’habitants, 
dont Kinshasa, la 5e plus grande ville sur le continent qui compte 
7.3  millions d’habitants. Il s’agit également de Lomé (Togo), 
Brazzaville (Congo), N’Djaména (Tchad), Gisenyi (Rwanda) et 
Bujumbura (Burundi). L’Afrique compte également dix capitales 
situées d’un côté d’une frontière nationale : Bangui, Brazzaville, 
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Bujumbura, Gaborone, Kinshasa, Lomé, Maseru, Mbabane, 
N’Djaména et Porto Novo. Cependant, cette dimension frontalière 
est très inégalement répartie à travers l’Afrique. L’Afrique du Nord, 
par exemple, ne compte que 19 agglomérations frontalières et les 
vastes régions d’Afrique australe comptent seulement quelques 
petites  villes frontalières. En revanche, dans la région des Grands 
lacs et en Afrique de l’Ouest, les agglomérations frontalières sont 
une caractéristique importante du réseau urbain. Au Burundi, 
27 des 33 agglomérations sont frontalières. De même, plus de la 
moitié de toutes les agglomérations sont frontalières au Bénin, en 
Gambie, au Lesotho, au Swaziland et au Togo.

Source : OCDE/CSAO (2020), Africapolis (base de données), www.africapolis.org
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